

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M^o Sanchez G.

Hæc est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1^o Joan V, 4

San José, sábado 21 de Julio de 1894.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

CONDICIONES.

Remitidos:—Cada centm. de columna... \$ 0-18
Id. Id. de intereses generales... 0-10
Avisos:—Cada centm. cuadrado (1 v.)... 0-01
Id. Por 3 meses... 25 oyo menos.
Id. Por anualidad 50 oyo "

Suscripción: { Número suelto... 0-10
Un mes... 1-00
Número atrasado... 0-20

La correspondencia debe dirigirse al Administrador.

"LA UNION CATOLICA" no responde de los manuscritos que se le remitan.

Administración:—CALLE 19, S., NOS. 153-159

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la supervisión.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. *Es deber de los fieles sostenerla eficazmente* no sólo negando todo auxilio irreprochable perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

JULIO.—Este mes tiene 31 días.

Sábado, 21.—Santa Praxedes, virgen, san Victor de Marcella, santa Julia, virgen.
Del Ant. Test: el profeta Daniel.

"LA UNION CATOLICA."

El valor moral.

Como el valor moral es uno de los prodigiosos efectos de la fe, de la firmeza de las creencias y del verdadero amor patrio, necesario es hoy más que nunca la exposición de la doctrina de aquel inapreciable don otorgado por Dios al hombre.

La debilidad moral es fuente inagotable de perniciosos resultados. El hombre que no tiene valor para confesar sus principios, no sólo es digno de lástima, sino que pasa á ser despreciable; pero aquel que los defiende en teoría y llegada la ocasión de aplicarlos no los aplica, sino, antes bien, procede en desacuerdo con ellos, ese tal no es digno de ser hombre, porque le falta cualidad que sintetiza la fuerza del espíritu: le falta el carácter.

El valor de las propias convicciones está en razón directa de la confianza que se tenga en la bondad de ellas y del grado de profundidad con que el entendimiento las haya aprendido. Pero esta manifestación del carácter se encuentra limitada, en ocasiones, por el temor de sorprender desagradablemente á los que se juzga no piensan del mismo modo, y es tanta la influencia de esta cobardía pueril que, seguros estamos habría muchos infelices que negarían el movimiento de la tierra al rededor del sol, si con esta verdad pudiera sentirse contrariado alguno de los dominadores del libre albedrío.

Los principios morales y las verdades religiosas son los que con frecuencia mayor se resienten de la cobardía de unos y de la falta de franqueza de otros y, fenómeno extraño, el que siente que la sangre arterial afluye á sus mejillas cuando precisado se ve á descubrir su adhesión incondicional á la Iglesia y sus enseñanzas, goza y rie satisfecho cuando relata los excesos de la pasada orgía ó enardece la imaginación de sus oyentes con la descripción de las futuras bacanales.

Así no sólo se prescinde de las nociones más triviales del respeto personal, sino que sin dificultad alguna se sienta plaza de voluntario en las despreciables filas del cinismo.

Si los principios sirven de algo es para informar las acciones; curioso sería el caso de un hombre honrado teóricamente y que no desperdiciara ocasión de apropiarse los haberes del primer prójimo descuidado.

Debe existir una correspondencia exacta entre el entendimiento y la voluntad: lo que aquél piense debe es-

ta ejecutarlo sin vacilación alguna cuando el caso llegue.

Por demás es advertir que nos referimos á la inteligencia que llena de un modo digno su misión, es decir, á la inteligencia amamantada á los pechos de la verdad.

Voluntad que trepida y sufre desmayos al realizar una idea del entendimiento abdica de su más precioso atributo, la independencia, para hacerse sierva obediente del tirano más caprichoso y cruel, el miedo.

El miedo, he aquí el moderno César: él ahoga los gritos de la conciencia indignada y sirve á la vez de resonador que resuerza el tono de los gruñidos de la corrupción infecciosa y del desenfrenado instinto; por él los abanderados de la buena causa marchan casi siempre solos al lugar del combate, y por él las multitudes siguen desaladas á los caudillos del error, á los corifeos del engaño; por él, sólo por él, en épocas de grandes crisis sociales, los templos quedan desiertos, en tanto que las tabernas y las pocilgas del libertinaje sufren plétora de iniciados.

Pero no siempre el miedo afecta la forma del temor franco; en ocasiones se cubre con el ropaje de la prudencia, y á veces, y ésta es su forma más alarmante, la inacción es su único síntoma.

Aparecer malo por temor á las burlas de los que así son, desoyendo las protestas del sentido íntimo y haciéndose insensible á los efluvios simpáticos que se desprenden de la comunidad de los buenos, además de ser un procedimiento en lo cual el valor brilla por su ausencia, es un hecho que la razón se resiste á calificar, que la moral condena y la experiencia señala como el primer paso que dan los traidores.

No tiene la hipocresía forma más odiosa que ésta, pues con ella se quiere halagar lo que á ciencia cierta se sabe que es malo.

Los fariseos rendían culto externo á la virtud, y no obstante la corrupción esencial de que adolecían, su ejemplo no era tan pernicioso ni en ellos el vehículo del escándalo fué fecundo en su actividad; pero estos pobres de espíritu, estos infelices que sufren de anemia del alma, abofetean en público lo que en silencio besan. Nuevos judas, por los dineros de una sonrisa, prostituyen la conciencia, y más viles que el que vendió á su maestro, se convierten en instrumento dócil de la parte más despreciable de la sociedad.

La prudencia es una gran virtud, por ella el hombre ve claro en medio de las más espesas sombras. Alguien la llama la flor del entendimiento y el perfume de la voluntad.

El hombre prudente transita siem-

pre la línea recta, y firme avanza, ajeno de temores y libre de precauciones insensatas.

Pero esta noble virtud es bandera que á veces cubre mercancía averiada; bajo sus anchos pliegues suele recatar su deformidad el monstruo del miedo.

La pusilanimidad que no halla ocasión prudente para desenmascarar el vicio, para exhibir el error en toda su vergonzosa desnudez, en el campo moral es tan pernicioso como lo sería en el clínico el médico que no se atreviera á cauterizar la llaga que amenaza la vida del enfermo, por temor de que los circunstancias se desmayen al ver las contracciones dolorosas del paciente.

Los que obran así, no sabemos qué ideal persigan. El temor de decir lo que debe decirse, si alguna excusa tuviera, no sería otro que el deseo de la tranquilidad. Pero además de que las contemporizaciones con el error son, en último análisis, derrotas simuladas de la verdad, el término perseguido se busca por un camino que lleva al punto diametralmente opuesto.

La tranquilidad, tanto en las sociedades como en el individuo, nace de la preponderancia absoluta del bien y de la destrucción efectiva del mal. El que está sometido á la tiranía de las pasiones, y retarda el momento de entrar en lucha con ellas, á trueque de vivir tranquilo, en fin de fines no logra sino sellar su esclavitud, pues el desarrollo creciente de aquéllas, se hace á expensas de la virilidad del espíritu.

Sólo robusteciendo el alma en el fragor de los combates se consigue domar los apetitos, y una vez destruida la sed de sangre de las fieras, importa poco que rujan, desde luego que fácilmente puede ahogárselas en el primer momento en que tratan de levantar la cabeza para destruir.

La inacción en el bien, hemos dicho que es la forma más alarmante del miedo, porque en ella no sólo hay temor cobarde sino criminal pereza.

Con harta frecuencia se olvida que la existencia es encarnizada lucha, y que en ella todos tienen obligación de tomar parte, sin que para esta milicia santa haya otro término que el de la vida.

Cuando el enemigo está en frente y á cada momento redobla sus fuegos contra nuestra bandera, no tiene excusa el soldado que duerme ó se contenta con ser espectador mudo de la solemne y trascendental batalla. Cierzo es que en todo combate la verdad sale siempre vencedora; cierto que como el sol de nuestro sistema, el de la justicia brilla siempre por densas que sean las nubes que velan sus rayos; pero esto no liberta del deber en que está todo hombre de apreciar

en la medida de sus fuerzas el advenimiento del triunfo y los resplandores del cenit.

Y este deber que obliga á todos, de un modo particular obliga á los que han venido armados con la espada de la inteligencia; á los que, colocados en circunstancias especiales, han logrado comunicar á su entendimiento el lustre de la sabiduría, pues cuanto más rica sea la panoplia, tanto mayor es el deber de entrar en el circo.

Los que á pesar de todo permanecen indiferentes y entierran los dineros que bondadosamente les dejó el padre de familia, que tiemblen por la llegada del día de su regreso, pues las tinieblas exteriores serán el digno castigo de su criminal conducta.

Los tiempos son de lucha: todo choca, todo se conmueve, nada reposa tranquilo.

Los discípulos de CRISTO no han de ser los únicos neutrales en el gran combate cuando éste no tiene más objeto que destruir lo que CRISTO fundó, lo que CRISTO dejó como huella visible de su divino paso por el mundo: su Iglesia y sus doctrinas.

Todos en la esfera de nuestra actividad debemos contribuir al desenlace pronto de la gran lucha, quién con la pluma, quién con la palabra, y el que ni la una ni la otra posea, puede todavía poner al servicio de la causa de sus convicciones algo que es tan fecundo en buenos resultados como ellas: el ejemplo.

Tenemos íntima confianza de que el desenlace final coronará los baluartes donde la bandera de la cruz ondea; pero en presencia de la inacción de unos, del silencio de otros y de la pereza de los más, no desesperamos del triunfo, pero sí comprendemos la inmensa amargura del poeta, cuando dijo:

No es el Nerón del hierro el que nos hiere,
Es el Nerón del miedo el que nos mata.

R. JIMÉNEZ TRIANA.
(La Cruz).

LESMES S. JIMENEZ,

Ingeniero de Construcciones Civiles y Mecánicas

Se hace cargo de toda suerte de trabajos de Construcción, ya sea por contrato redondo ó sólo de dirección.

También ofrece levantar toda clase de planos y presupuestos.

Oficina:—Casa de habitación.
Calle 19 Sur, n.º 166.

COLABORACION.

Importancia de la Religión

para

LA BUENA MARCHA DE UN ESTADO.

por



XIII.

Después de haber fecundado con su sudor las colinas incultas y las tierras estériles, el laborioso benedictino, retirado en la soledad de su celda, limpia el campo no menos árido de nuestra antigua historia y de nuestras

antiguas leyes. La educación, el púlpito, las misiones, ninguna obra útil es extraña al jesuita: su celo abraza todo y basta á todo. El humilde capuchino recorre los campos para ayudar á los pastores en sus santas funciones; baja á la oscuridad de los calabozos para llevar palabras de paz á las víctimas de la justicia humana; y, semejante á la esperanza, acompaña hasta al fin al desgraciado que camina á la muerte, comparte sus angustias, reanima su ánimo decaído y lo fortifica igualmente contra los terrores del suplicio y del remordimiento. Sus manos compasivas no se deshacen, por decirlo así, del desdichado á quien recibe al pie del tribunal del hombre, sino después de haberlo depositado al pie del tribunal del Dios clemente.

Mas, ¿queréis fijar vuestra mirada sobre un espectáculo no menos delicioso que amable? Contemplad al hermano de las escuelas cristianas, al discípulo del inmortal Dom Bosco, enseñando á la infancia los primeros elementos de las letras, la doctrina de las ciencias, de los trabajos de los diversos ramos para bastar más tarde á las exigencias y necesidades de la vida; y la doctrina más preciosa de los deberes, hablándole de Dios con unción, la forman para la felicidad, formándola en la virtud. No lo olvidemos jamás: la Religión es la única Religión del pueblo; sin la Religión no sabría nada, nada, sobre todo de lo que importa á la sociedad que sepa y de lo que á él mismo le importa saber. Ignoraría igualmente los deberes del hombre y su destino; vejetaría en medio de las academias, de las universidades, de los colegios, en un feroz embrutecimiento, mil veces peor que el estado salvaje. La Religión lo civiliza; ella alimenta al pobre con la verdad como lo alimenta con pan; ilumina, engrandece su inteligencia, y el último de los pequeñitos instruido en su escuela,—más verdaderamente filósofo que ninguno de los pretendidos sabios, que no reconocen otra guía que la razón,—confundiría, con el catecismo en la mano, á esta razón altanera, por lo sublime de sus enseñanzas. Era digno de un filósofo materialista el creer perfeccionar la educación del pueblo, sustituyendo las instituciones por evoluciones, y poniendo entre sus manos una piedra muda en lugar de un libro del cual saca estas elevadas é importantes lecciones.

No acabaría nunca, si ensayara recordar, aun sumariamente, todos los servicios prestados á la sociedad por el clero católico. Fué, por cierto, hermosísima idea la de poner al lado de los ministros inexorables de las leyes, los ministros sagrados de las costumbres y de la humanidad, y de hacer de la misericordia una función pública. Penetrad en el seno de las familias, interrogad á sus miembros y os dirán lo que deben á esta admirable institución. ¡Cuántas enemistades apaciguadas, cuántos esposos, parientes, conciudadanos reconciliados; cuántas víctimas arrancadas al vicio, injurias reparadas, iniquidades prevenidas, penas consoladas, secretas miserias mitigadas! ¿Sabéis lo que es un sacerdote, vosotros á quienes este solo nombre irrita y hace sonreír de

desprecio? Un sacerdote es, por deber, el amigo, la providencia viva de todos los desgraciados, el consolador de los afligidos, el defensor de quienquiera no tenga quien defienda su inocencia, el apoyo de las viudas, el padre de los huérfanos, el reparador de todos los desórdenes y todos los males engendrados por vuestras pasiones y perniciosas doctrinas. Su vida entera no es sino una larga y heroica dedicación á la felicidad de sus semejantes. ¿Quién de vosotros consentiría en cambiar, como él, las felicidades domésticas, todos los placeres que con tanta avidez los hombres buscan, por trabajos oscuros, deberes penosos, y funciones cuyo ejercicio á veces rompe el corazón y repele á los sentidos, para no recoger de tantos sacrificios muchas veces sino el desdén, la ingratitude y el insulto?

Hé aquí el sacerdote; no tal como juzgándole por algunas excepciones escandalosas, vuestra aversión se complace en figurárselo; sino tal como realmente existe en medio de nosotros. Sí, la Religión es hoy lo que fué en su origen. Las más puras virtudes, virtudes dignas de los primeros siglos, honran todavía el Cristianismo. No tomaré por prueba sino estas piadosas asociaciones, estos utilísimos establecimientos que un celo no menos vivo que esclarecido forma todos los días bajo nuestros ojos. ¡Cuántos hombres y cuántas mujeres, cuántos jóvenes privándose en todo concepto para hacer el bien según los preceptos y consejos del santo Evangelio, consagran, para buscar la desgracia y socorrerla, el tiempo que vosotros perdéis en frívolas diversiones ó que empleáis tal vez en insultar la Religión santa, que les inspira á aquellos este maravilloso desprendimiento! Vosotros no los conocéis, lo sé, pero se les conoce en los hospitales, en las prisiones, en la oscuridad, en donde la indigencia que han socorrido los bendice. La dama de caridad no ha olvidado el camino para la habitación del pobre y si nunca la encontráis, á vosotros preguntaremos el por qué.

Nombraré esta razón, pues importa que se sepa, la razón es que vuestros fríos raciocinios, y vuestra apática filantropía tienden únicamente á destruir, en su último germen, todo sentimiento de humanidad.

Cuando el cristianismo se debilita en un pueblo, al momento se ve que este pueblo, atormentado por la desgracia, conspira contra todos aquellos que sufren. Se inventan mil pretextos para eximirse de socorrerlos. Dar limosna á un mendigo, dicen, es favorecer la vagancia, la pereza. ¿Tiene hambre, está desnudo? que trabaje. Pero es un anciano; á toda edad hay un modo de ocuparse. Es un niño; cuidaos en no entretenerlo ocioso; nunca sabremos combatir bastante temprano los hábitos viciosos. Es una madre, cargada de numerosa familia; ella lo dice, quién sabe si será cierto. Antes de gratificarla generosamente con alguna cosa sería necesario informarse, no hay tiempo. Este otro desea trabajo sin encontrarlo: habrá buscado mal, además ya pensaremos; y mientras tanto nada se le da, medio de dar mal ejemplo. Regla general: quien quiera pida se hace sospechoso; escuchar aque-

lla gente es nocivo al buen orden. nocivo á ellos mismos, es animar el hambre.

(Concluirá.)



Á las 8 a. m. del 24 del presente mes, se celebrará en la Santa Basílica de esta ciudad, funerales y misa de requiem, en sufragio del alma del Dr.

Cirilo José Meza,
(q. d. D. g.)

en el primer aniversario de su muerte. La viuda, madre, hermanos y demás familia del finado, suplican á sus amigos y relacionados se dignen asistir á esas ceremonias.

Heredia, Julio 20 de 1894.

FOLLETTIN.

LA PERLA PRECIOSA

—POR—

Matilde Bourdon.

(Continúa.)

Había llegado el día. Clementina, que por la mañana había visto á su hijo, debía verle de nuevo después de Visperas y del beso de los pies (1); y dió cita á su hija y á su yerno en el Seminario de las Misiones Extranjeras después de dicha ceremonia. Allí fué sola: Lucía, oculta bajo el modesto manto de las Hermanitas de los pobres, estaba ya en la capilla; y ambas, con sentimientos que no son de este mundo y que confinan en la otra vida, asistieron á las Solemnes preces y al conmovedor sermón que hacía fluir de los ojos tantas lágrimas, pues eran diez los misioneros que debían partir, y sus padres, parientes y amigos oraban con ellos por vez postrera.

Pronto, demasiado pronto llegó el momento de la despedida. Los diez jóvenes misioneros que á la mañana siguiente iban á partir, en busca del martirio sangriento en el Tong King ó en la Corea, ó bien del largo martirio de las miserias y privaciones en las Misiones de América, vieron postrados á sus pies á sus mayores en el sacerdocio, á sus compañeros más jóvenes y como ellos destinados á seguirles por igual camino; á su padre, su madre, sus hermanos. De pie en las gradas del altar, radiante y modesto el rostro, recibieron los últimos besos que labios venerados y queridos imprimían en sus pies que iban á llevar á lo lejos el santo Evangelio. Jacobo Gordón se distinguía entre sus compañeros por la expresión entusiasta de su hermoso semblante, que parecía ver *los cielos abiertos y al Hijo del Hombre en pie á la diestra de Dios*. Sin embargo, cuando vió á su madre postrada á sus pies, las lágrimas velaron sus ojos azules y se inclinó para levantarla.

A su vez fué Lucía á hincar sus rodillas y besar los pies de su hermano, por quien tanto había rogado. Después de ella hizo lo mismo una señora conduciendo á un niño, y con un gesto encantador hizo inclinarse su rubia cabecita sobre los pies del misionero. Siguió su ejemplo un caballero con una niña, y ambos también bajaron su ca-

(1) Ceremonia conmovedora que se practica con los jóvenes misioneros antes de su partida para los países infieles.

beza y besaron con respeto los pies de Jacobo. Éste al verles, no había podido retenir una exclamación: su madre y su hermana miraban con emoción extrema; todos habían reconocido á Guillermo Drysdale, su mujer y sus hijos, postrados en presencia del misionero católico!

Cuando, media hora después, se encontraron todos en el locutorio, Guillermo, con semblante conmovido y profundamente satisfecho, tomó la mano de Clementina y la de Jacobo, y dijo:

Mannel Echeverría y Aguilár,

ABOGADO Y NOTARIO.

210 Este. Avenida Central.

FRENTE A DON FABIÁN ESQUIVEL.

Timbres Eléctricos.

Nos encargamos de hacer instalaciones y reparaciones de toda clase de timbres, teléfonos, máquinas eléctricas & & &.

Podemos ir á las Provincias.

Prontitud y esmero en el trabajo.

Se nos encontrará en la Oficina Central de Telégrafos.

San José, Julio de 1894.

JULIO UMAÑA.

MARCELINO ACOSTA.

Sociedad de S. Vicente de Paúl.

Consejo Central de San José.

El 29 del presente mes de Julio, celebrará esta Sociedad su Junta General reglamentaria en el Palacio Episcopal á las 12 m., á la que se invita á todos los socios, para que con su asistencia, den mayor lucimiento y esplendor al acto.

El lunes próximo, día 23, empezará una serie de ejercicios en la Capilla del Sagrario á las 7 de la noche, los cuales terminarán el sábado 28, siendo todos los días á la misma hora.

La misa de comunión será á las 7 a. m. en la Catedral, y se suplica encarecidamente á todos los socios la puntual asistencia á esos actos.

San José, 19 de Julio de 1894.

ENRIQUE URREZTIETA.

Secretario.

¡OPORTUNIDAD!

Se necesita con urgencia una imagen de **San Cayetano**, de bulto, que tenga de alto 7 pulgadas, más ó menos. Quien la quiera vender, sírvase pasar á esta oficina.

PEDRO ARAYA,

(CARPINTERO)

Pongo en conocimiento del público, que por haber muchos de mi mismo nombre y apellido; y para evitar quivocaciones, me seguiré firmando de esta fecha en adelante,

PEDRO ARAYA MÉNDEZ.

San José, 20 de Julio de 1894.

AVISO.

Se vende: 1 potrero de 6 $\frac{3}{4}$ manzanas, con buena casa en él ubicada, sito en este barrio en el punto llamado "Bajos del Río Grande;" otro de 10 $\frac{1}{2}$ manzanas en el mismo barrio y tierras llamadas "Los Palmares." Para mas pormenores entenderse con F. ORLICH ó AMBROSIO ALVARADO.

San Rafael de San Ramón, 17 de Julio de 1894.

3.—1

LA BOTICA DEL COMERCIO

del

Dr. Francisco C. Fonseca.

CALLE CENTRAL, NÚMEROS 37 Y 39, SUR.

Acaba de recibir y ofrece á precios módicos, los siguientes artículos:

Emulsión aceite de hígado de Bacalao.

Veneno para ratas (instantáneo).—Termómetros, surtido variado.—Lúpulo, Extracto fluido Belladona, id. Cáscara sagrada, id. Ipecaciana, id. Hamamelis, id. Tolu, id. Digitalis, id. Viburno Puncifoli, id. Calisaya, id. Quina Roja, id. Cundurango, id. Benjui compuesto, id. Coca del Perú, id. Taraxaco, id. Colinsonia. Flores de manzanilla, ácido cítrico; cerveza Malta, papel pergamino, blanco y cerado de colores; Cápsulas de ricino; id. de Copaiba, cubeba y sándalo; Gengas Mystic, Alpha, Omega y Manhattan; morteros varios tamaños, Píldoras de vida del Doctor Ross, vino de bacalao con y sin creosota (Chevrier). Cápsulas Morrol creatadas; Cigarrillos indios; Pastillas de Tolu; Polvos Calliflore y Violeta; Bujías para filtros Pasteur; máquinas eléctricas; Dragees Mariani; Sanigiani,—nuevo desinfectante;—Agua mineral Oreza, id. de azahar de naranja, alcohol de Menta; agua de las Carmelitas, Elixir antifebril de Guillet, Le Rob Boyreau Laffeteur, Fenacetina Bayer, Eter sulfúrico, Cloroformo puro, Aceite hígado de Bacalao Peter Moller, Baños de goma (última novedad), delantales de seda para señora, medias elásticas de algodón y seda para enfermos, Tirantes ó corsets para señoritas, juguetes de goma para niños, tazas para enfermos, Extracto de carne Liebig, Alcanfor, Bálsamo de Tolu, Maná, Antipyrina, Hojas de Sen, Hierro reducido, Ipecacuana en polvo y en raíz, anís estrella, sangre de Drago, Ruibarbo en polvo y en raíz, inglés y de la India, Cera blanca y aparilla, Canela en polvo, Parafina, Subnitrate de bismuto, Insecticida en polvo, Salol, Pncreatina, Cloral, Flores de Alhucema, semillas Cardomomo, Goma arábica en grano y en polvo, Nuez Moscada. Sacarina, Salicilato de soda, manteca de Cacao, Sesquióxido de hierro, Opio en goma, id. en polvo, Salicina, Extracto Orozús, Nitrato plata fundido y cristalizado, Cocaina. Codeína, Acido Tánico, Creosota, Salicilato de bismuto, Extracto líquido Sanguinaria. Guayacol, Linaza en polvo, sal de Nitro, Acido tartárico, Licor amoniaco, Acido Fénico, nítrico, Muriático y sulfúrico. Cepillos para dientes, brochas para barba, jabón de Pears, é infinitad de artículos recibidos en estos días de Europa y Estados Unidos.—Se garantiza la pureza de estas drogas y medicinas. Venta al por mayor y menudeo pe todos los artículos.

El Dr. Fonseca se encuentra en su Botica para consultas:

—de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m., todos los días.

EL SANTISIMO ROSARIO,

REVISTA MENSUAL ILUSTRADA

bajo la dirección de Padres de la Orden de Predicadores.

Dirección y Administración en el Convento de S. Pablo, Palencia.

En esta Revista, además de los artículos propios del título, se publican otros científicos, religiosos, históricos, biográficos, sección de noticias particulares y generales, y un grabado ó dos en cada número. Tiene la Revista 56 pápinas, por lo menos, en tamaño de 4º, papel satinado y cubierta de color.

Su precio al año \$ 3.50.

Se suscribe en la Oficina de "La Unión Católica."

Se vende

una casa grande, feconstruida su mayor parte de ladrillo y muy buenos materiales. situada en la calle 20, Norte, número 255.— Tiene 20 varas de frente y 54 de fondo. El que desee comprarla entiéndase con doña Dolores A. de Alvarado ó el Licenciado don Carlos Sáenz en esta ciudad.

ENÉRGICO RECONSTITUYENTE

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigias.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

APPAUVRISSMENT DU SANG

L'anémie, les pâles couleurs, les maux d'estomac, les époques difficiles, les pertes blanches ont besoin pour être guéris rapidement du fer à l'état soluble et de phosphates; on les trouve réunis dans le Phosphate de fer de Leras, très recommandé pour les enfants pâles, délicats, privés d'appétit et les jeunes filles qui se développent difficilement.

Dépôt dans toutes les Pharmacies.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante

Contra el EXTREMISMO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua sucia, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamacion intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

ELIXIR ANTINERVIOSO POLIBROMURADO

de BAUDRY, Farmacéutico de 1ª Clase.

Este Elixir, que renne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

TIPOGRAFIA

DE

SAN JOSE

Este establecimiento que cuenta con la más variada y excelente colección de tipos y

MAGNIFICAS PRENSAS

ofrece hacer con esmero, elegancia y prontitud

Circulares, Cuenas, Recibos, Guías,

Hojas sueltas, Libros talonarios, Folletos,

Tarjetas de visita, Tarjetas de casamientos,

Tarjetas de entierro, etc., etc., etc.,

Y

TODA CLASE DE IMPRESIONES

á PRECIOS MODICOS.

CALLE 19 SUR, Números 153 y 159.

A VISO

ACABO DE RECIBIR

EL ACREDITADO VINO

CARTUJA

legítimo y especial para consagrar, advirtiendo que la botella que no lleve la etiqueta con mi nombre, no es legítimo.

LUIS ARCE.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es el remedio contra la *anemia* y el *apocamiento*, en las *Calenturas* y *Consumos*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, enflaquecer el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Azúcar

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Ofrezco vender el de **EL NARANJO**, en partidas que no bajen de 5 quintales, á

\$ 13-00 el.de 1^a, que vendía á \$ 16-00

" 11-00 " " 2^a, " " " " 14-00

" 9-00 " " 3^a, " " " " 12-00

Por quintales \$ 1-00 más.

San José, 4 de Julio de 1894.

Federico Tinoco.

POBREZA DE LA SANGRE
FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina é Columbo
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nevroses, Palidez, y regulariza la Circulación de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las señoras delicadas, y á las personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.

Dr. Adh. DETHAN, en París, y en todos depositos de remedios franceses en España. — Precio: 24 rs.

GARGANTA, VOZ, BOCA
PASTILLAS de DETHAN

MEDALLAS DE MERITO EN PARIS, LONDRA, PORTO.

Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la voz, Inflammaciones de la boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente á los Sacerdotes, PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la Emisión de la Voz.

Dr. Adh. DETHAN, en París, y en todos depositos de remedios franceses en España. — Precio: 12 rs.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

Se vende en las principales boticas del universo, por el método, 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

Tip. de San José